



NOTE DE PRESSE

Date : 26 août 2024

Lieu : Palais des congrès

Service communication

Jérôme Chaussoneaux / tél : 05 49 71 08 80 / chaussoneauxje@cc-parthenay-gatine.fr

INTERLOCUTEURS DU POINT PRESSE :

Elu : Anthony Pelletier, correspondant défense

Service : Alexandra Gilabert, médiatrice culturelle

NOTE DE PRESSE

La Ville célèbre les 80 ans de sa libération

Les 6 et 7 septembre 2024, la Ville de Parthenay commémorera les 80 ans de la libération de la ville.

Rappels historiques

Le temps commémoratif débutera par la cérémonie officielle au Jardin public à 10h30 en présence des représentants de la République et des porte-drapeaux.

A l'issue de la cérémonie, le public pourra découvrir un défilé de véhicules militaires d'époque militaires et civils, proposé par l'association MVCG 89-79 (Military vehicle conservation group). 30 véhicules militaires d'époque lourds et légers vont défiler dans Parthenay afin de célébrer les 80 ans de la Libération et d'honorer les anciens combattants, les résistants, leurs familles et les victimes de guerre. Le circuit empruntera les rues suivantes : avenue du général de Gaulle, avenue Pierre-Mendès France, Place des Martyrs de la résistance, Boulevard de la Meilleraye. Les véhicules stationneront ensuite Place de la Nation jusqu'au samedi.

Deux expositions permettront de se replonger dans cette période historique. Les associations des anciens combattants FNACA et UNC proposent une exposition Les Français Libres et leur chef, le Général De Gaulle à la Chapelle des Cordeliers. Les archives municipales de Parthenay invitent les habitants à découvrir des documents de Parthenay pendant la 2^e Guerre mondiale, 1532 jours : de l'ombre à la lumière au Jardin des Cordeliers.

Vendredi 6 septembre de 14h à 18h et samedi 7 septembre de 10h à 19h.

Le Centre d'information et de recrutement des forces armées sera également présent au Jardin des Cordeliers. Les militaires renseigneront le public sur les métiers de l'armée.

Une conférence « Parthenay en 1944 » sera présentée par Yves Drillaud, historien. Illustrant ses propos par quelques 120 diapositives, Yves Drillaud va présenter la présence allemande à Parthenay en 1944, la vie quotidienne, l'évolution de l'état d'esprit de la population et la libération. Samedi à 15h - Maison des cultures de pays.

Reconstitution d'un campement militaire américain

10 tentes de campement militaire seront installées sur la Place et les jardins de la Nation pour une reconstitution réaliste avec des personnages en costume passionnés. Le public pourra participer aux animations autour de la radio de véhicule et de l'hôpital de campagne. Une exposition présentera les costumes et uniformes d'époque.

Des démonstrations de Tir de Canon seront proposées sur les berges tout au long de la journée du samedi.

L'association Qui Que Le Veuille propose une buvette-épicerie des années 40. Le public se retrouvera immergé dans cette période de la fin de la Guerre, entouré de personnages en costume d'époque, intarissables sur l'histoire de Parthenay pendant l'occupation et sur la joie de redevenir un citoyen libre.

Vendredi de 14h à 19h et le samedi de 10h à 23h.

Concerts et spectacles

Premier concert le vendredi à 20h30 au Palais des congrès. Le Pacific Big band, orchestre aux rythmes jazz des années 40, est né il y a 19 ans et rassemble 18 musiciens nécessaires à la composition de cette formation, leur offrant ainsi la joie d'exprimer tout leur talent sur des reprises interprétées dans la pure tradition des grandes formations américaines : Count Basie, Glenn Miller, Tommy Dorsey, Benny Goodman, Duke Ellington bien sûr, et, plus récemment, en France, Claude Bolling.

10€ – Réservation à actionculturelle@cc-parthenay-gatine.fr – Tél. 06 07 21 97 16

Deuxième temps festif, le samedi à partir de 18h30 Place de la Nation. En première partie, Jazz à New Parth présentera un florilège de morceaux choisis dans le style blues-jazz des années 40. Puis les Marylines, proposeront une soirée Cabaret aux temps de la Libération. En effet, pour fêter la liberté retrouvée et la joie du peuple, de nombreux cabarets et bals furent organisés de l'été 44 à l'été 45. Les Marylines vont nous replonger dans cette ambiance festive et populaire avec un show plein de frous-frous bleu-blanc-rouge.

Gratuit